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○女性部会事業報告会で鷹野税務署長が講演

C O N T E N T S



2

６月14日㈪　於：よこすか平安閣

６月14日㈪、梅雨空のよこすか平安閣に於いて公
益社団法人横須賀法人会『第９回通常総会』が開催さ
れた。

当日は、横須賀税務署 鷹野加裕子署長、毛利泰浩
副署長、佐々木謙治法人課税第１部門統括官、佐藤武
彦法人課税第１部門上席審理担当官にご臨席を頂き、
小池克彦会長を議長に議事が進行された。

コロナ禍の令和２年度事業概況報告
小池会長は、冒頭の挨拶でコロナ禍の令和２年度を

振り返り「未曾有の事態に日本のみならず、世界中が
新型コロナウイルス感染症の拡大に翻弄された一年
で、未だ先の見えない状況です。４月の緊急事態宣言
に始まり、法人会も皆様の想いとは別に、令和２年度
はほとんどの事業や会議が実施できませんでした。

そのような中でも、役員の皆様には、常に地域や会
員のために何ができるのかとご検討頂き、国の特別給
付金10万円を地元で使おうという啓発活動や、横須
賀・三浦両市へのコロナ緊急対策基金への寄附、市民
病院へのフェイスシールドの寄贈、全小学校へのマス
クの寄贈、しらかば子どもの家の児童たちが描いた感
謝とエールの飾り旗を三つの病院に寄贈するなど、地
域のために積極的に貢献する活動がありました。

また、会員向けて、マスクやマスクケース、エコバッ
グなどを配布した地区会もありました。

さらに、11月には女性部会が創立30周年記念式典
を、徹底したコロナ対策で無事挙行できたことは後々
まで語り継がれるであろう良い事業になりました」
等々報告した。

協議された報告と議案は次の通りで、全ての議案が

満場一致で承認された。

第３号報告、令和２年度事業報告の件では、先ず会
員推移について、今年３月末会員数は2,632社（内個
人賛助会員数101名）で、昨年より66社減少したと
発表された。

続いて、本部・地区会・支部・部会等の会議が114
回開催され、税務や経営、一般教養等々、開催された
講演会や研修事業は８回、延べ303名が参加するなど

（親睦事業等を除く）、コロナ禍での当会の研修会活動
などが報告された。

また、第２号議案・任期満了に伴う役員改選承認の
件では、61名（内新任14名）の理事候補者と、２名
の監事候補者が１人ずつ読み上げられ、全員が異議な
く承認されて、総会が閉会した。（新理事は６・７頁
参照）

総会終了後に別会場で開かれた臨時理事会では、小
池克彦氏が会長に再任され、新任３名を含む副会長８
名も全員満場一致で選任が決まった。

続いて行われた功労者表彰式では、退任された役員
など総勢26名・２団体に対して、会長表彰状と会長
感謝状の贈呈、会員増強功労者への感謝状の贈呈が行
われた。 （４頁に受彰者参照）

【第１号報告】令和３年度事業計画報告の件
【第２号報告】令和３年度収支予算報告の件
【第３号報告】令和２年度事業報告の件
【第１号議案】�令和２年度収支決算報告・
　　　　　　　　　　　 監査報告承認の件
【第２号議案】�任期満了に伴う役員改選承認の件

第９回通常総会を開催
Y o k o s u k a  H o u j i n k a i

特集　第９回通常総会開催
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令和３年度事業計画重点事項
1．公益事業
　⑴ 税知識の普及並びに納税意識の高揚を目的とする事業の開催
　　　○ 税務行政の円滑な運営に協力し税務・税制に関する説明会・研

修会の開催
　　　○ 『e-Taxの利用推進』『消費税期限内納付』『消費税軽減税率制度

への対応』等の税の広報活動及び関連事業の開催
　　　○ 小学生に対する租税教室並びに絵はがきコンクールの開催
　　　　租税教育関連事業の開催並びに支援
　⑵ 税制及び税務に関する調査研究並びに提言に関する事業の開催
　⑶ 地域企業の健全な発展に資する事業の開催
　⑷ 地域社会への貢献を目的とする事業の開催
２．その他事業��
　⑴ 会員増強
　⑵ 福利厚生制度等の推進
　⑶ 会員支援事業の開催
　　　○親睦会・異業種交流会等の開催

コロナ禍こそ法人会の先のことを考えるチャンス

祝辞を述べる
横須賀税務署長　鷹野　加裕子 氏

冒頭であいさつする
(公社)横須賀法人会会長　小池　克彦 氏

                   令和３年度収支予算　　総会資料 正味財産増減計算書より

収　入　の　部

＊公益事業費
　・税の広報活動
　・租税教育活動
　・研修会・講演会
　・社会貢献活動
　・会報発行など

＊収益事業費
　・異業種交流会
　・親睦事業
　・会員増強活動など

支　出　の　部

収入予算額
5,005万 会費収入

3,264万
65.2%

助成金
1,478万
29.5%

事業収入 79万 1.6%
受取負担金 120万 2.4% 雑収入他 64万 1.3%

公益事業費
3,226万
63.7%

収益事業費
979万
19.3%

管理費
863万
17.0%

支出予算額
5,068万

M I N A T O
特集　第９回通常総会開催特集　第９回通常総会開催
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会長表彰を受ける　桜井 邦洋 氏 ㊧

永年の功労・顕著な貢献を称え退任役員ら
２６名・２団体に 会長表彰など授与

　第９回通常総会終了後に行われた功労者表彰式では、当会表彰規程により、退任役員の会長表彰、各委員会・支
部・部会等推薦の功労者の会長感謝状、並びに会員増強功労者で、総勢26名・２団体が栄えある受彰となった。
今年度受彰者は次のとおり。（順不同・敬称略）

全法連功労者表彰者・県法連功労者表彰者

６月28日に予定されていた、第８回神奈川県法人会連合会功労者表彰式が中止となったが、当会総会・
功労者表彰式席上で次の５名の皆様が披露され感謝状が授与された。

１．(公財)全国法人会総連合 功労者表彰
氏　　名 役　職　等

石渡　清文 副会長
菅野佐代子 理事・大津支部長・税制委員

２．(一社)神奈川県法人会連合会 功労者表彰
氏　　名 役　職　等

鈴木　　透 副会長
海老原　平 理事・税制委員
石毛　浩雄 理事・組織副委員長

 （順不同・敬称略）

１．退任役員　（理事・監事）
桜井　邦洋・半澤美恵子・石渡　清文
森　　隆雄・菅野佐代子・根岸　利仁
関矢　和吉・渡邉　弘一・加藤　裕次
根岸　孝幸・大竹　孝憲

会 長 表 彰 状 表 彰
（順不同・敬称略）

１．委員会
　事業研修委員会　二塚　雅則
２．支　部

本町支部　山口　忠夫・公郷支部　　松山　雅仁
池上支部　山下　明寛・北下浦支部　山田　敏男
武山支部　森　　一二

３．部　会
　青年部会　田坂　　章

会 長 感 謝 状 表 彰
（順不同・敬称略）

１．個人表彰
金　賞　　林　　秀海
銅　賞　　堀川　将史・石寺　住男・竹内　範和
努力賞　　小池　克彦・鈴木　孝博・内藤　義和
　　　　　佐々木喜美子

２．団体表彰
銅　賞　　久里浜西支部・北下浦支部

会 員 増 強 功 労 者 表 彰
（順不同・敬称略）

＊＊＊総会議案書を差し上げます＊＊＊
法人会事務局までご連絡願います

TEL 046－825－7100

Y o k o s u k a  H o u j i n k a i
総会功労者表彰
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公益社団法人横須賀法人会の皆さまにおか
れましては、平素より税務行政に対する格別
のご理解、ご協力を賜りまして厚く御礼を申
し上げます。

季節の移ろいは早いもので、また夏が巡っ
てまいりました。昨年の異動では、初めての
横須賀署勤務、そしてこの１年が現役職員と
しての最後の年となることに、いつもとは違っ
た緊張感を胸に横須賀の地を踏んでから、も
うその１年が経ったのだなと、感慨深いもの
があります。

今、横須賀での一年を振り返ったとき、私
にとって望外の喜びは、横須賀法人会の皆さ
まにお会いできたことだったように思います。

コロナ禍の影響のため限られた中ではあり
ましたが、小池会長のリーダーシップの下、
一丸となって法人会運営に力を尽くされてい
る皆さまの熱意に触れられたことで、私自身
も沢山の元気をいただきました。

この一年、横須賀法人会の役員の方々、ま
た会員の皆さまの活動を拝見し、直接お話を
伺ってきましたが、それらの機会を通じてあ
る「想い」が少しずつ私の胸に湧き上がって
まいりました。その「想い」についてお話し
ようと思います。

私たちが暮らすこの社会は、先人から引き
継いだものです。何かを引き継ぐということ
は、引き継いだものと一緒に、引き継いだも
のをより良いものに育て、そしてそれを次世
代に託すという使命をも引き継ぐことを意味
するように思います。

それは形だけを引き渡すのではなく、次の
人には今よりもさらに良い社会に生きて欲し
いとの、祈りにも似た私たちの「想い」も一
緒に引き継ぐことなのではないでしょうか。
「承継」という言葉があります。「事業承継」

などに使われる言葉ですが、この「承継」と
いう言葉には、まさに「前任者が長年培って
きた理念や思いを理解し、自分の中で承認し

「承継する想い」
横須賀税務署長　鷹

たか
野
の
　加

か
裕
よ
子
こ

てから受け継ぐ」という意味があるそうです。
これを法人会の活動に当てはめて考えてみる
と、実にぴたりと当てはまる気がするのです。

法人会の皆さまが取り組んでいらっしゃる
租税教育や様々な社会貢献活動。それらの活
動の根底に共通するものは、自分達が培って
きたものを後継者に理解してもらい、明るい
未来への期待をこめて引き渡そうとする姿勢
です。

よりよい社会を次世代のひとたちに引き継
ぐために、今このときに出来ることに懸命に
取り組む。

これは法人会が掲げる理念「法人会は税の
オピニオンリーダーとして、企業の発展を支
援し、地域の振興に寄与し国と社会の繁栄に
貢献する経営者の団体である」にも合致する
ことです。

横須賀税務署長として、横須賀法人会の皆
さまと交流する機会をいただいたことで、皆
さまの活動と精神を通じて、私自身も税務行
政に携わる人間として、より良い社会の実現
のために何が出来るだろうか、何をしなくて
はいけないのだろうか、そして次の世代に何
を遺し、引き継ぐのか、という問いかけを常
に迫られていたように思います。

会の活動を通じて、そうした大切な気付き
と刺激を与えてくださった、横須賀法人会は
素晴らしい団体です。横須賀税務署第90代署
長として、ここに改めて深く御礼申し上げま
す。

私も横須賀税務署長のバトンとともにこの
「想い」を、熱いうちに91代署長に承継する
ことといたしましょう。

横須賀法人会の皆さま方におかれまして
は、どうか今後も引き続き税務行政へのご支
援、ご協力をお願いするとともに、皆さま方
の事業と法人会のますますのご発展を心より
祈念いたします。本当にありがとうございま
した。

横 須 賀 法 人 会 の 皆 さ ま へ

M I N A T O
横須賀法人会の皆さまへ
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　　　　　　 新役員です！ 
よろしくお願いいたします。

令和３〜４年度

（順不同・敬称略）

会長 副会長・三浦地区会長 副会長
東建設㈱ ㈲阪本伍一商店 ㈱高橋タイル工業
小　池　克　彦 出　口　光　一 髙　橋　秀　一
副会長 副会長 副会長
㈱鈴栄工業 ㈱ホンダカーズ ㈱ヤチヨ
鈴　木　　　透 長　島　澄　雄 鈴　木　孝　博
副会長 副会長 副会長
㈱フロックス ㈲山口保険事務所 ㈲マルカツ商事
蒲　谷　　　茂 山　口　智　弘 平　野　弘　子
理事・追浜東支部長 理事・総務委員長・北部地区会長・追浜支部長 理事・田浦支部長
丸庄㈲ ㈲織田化粧品店 森川機工㈱
齋　藤　秀　敏 織　田　俊　美 森　川　　　久
理事・逸見支部長 理事・港南支部長 理事・本町支部長
㈱香取屋商店 ㈲飯塚慎治郎商店 ㈾双葉
小　林　正　明 飯　塚　進一郎 越　川　昌　光
理事・中央第１地区会長・大滝小川支部長 理事・米が浜日の出支部長 理事・中央第２地区会長・安浦支部長
㈲川島ガラス ㈱まつざか ㈲竹内保険事務所
川　島　典　男 松　坂　知　重 竹　内　範　和
理事・三春支部長 理事・上町支部長 理事・佐野支部長
㈲神守建材社 錦工業㈱ ㈱伊東ボーハン
神　守　陽　一 勝　見　慎　一 伊　東　俊　二
理事・南西地区会長・公郷支部長 理事・池上支部長 理事・東部地区会長・森崎支部長
松山商事㈱ ㈱桐ケ谷不動産 ㈱三春商会
松　山　慶　三 桐ケ谷　主　税 益　子　陽　一
理事・大矢部支部長 理事・内川支部長 理事・根岸支部長
湘南製餡㈱ ㈱エコー産業 ㈱リヒロ
望　月　真　澄 久　米　章　博 當　間　嗣　博
理事・大津支部長 理事・南部地区会長・浦賀東支部長 理事・浦賀西支部長
㈲大野屋葬儀社 中台工業㈱ ㈲金文堂信濃屋書店
大　野　典　明 佐　藤　　　朗 山　本　雅　之
理事・久里浜東支部長 理事・久里浜中央支部長 理事・久里浜西支部長
㈲大工伊藤 ㈲小関文具店 ㈱栄林
伊　藤　　　優 小　関　孝　雄 林　　　秀　海

Y o k o s u k a  H o u j i n k a i
新役員紹介
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●法人会は、創設60年を超える全国で80万社が加入する団体です。●会社経営に役立つ税知識や経営情報を提供します。
●さまざまな業種の人との出会いは、新しいつながりとビジネスを生み出します。
●法人会への参加が税に関する提言や社会貢献の力になります。

お問合せ：
法人会事務局

TEL 825-7100

会員募集中! なぜ？80万社の社長たちは『法人会』に入会したのか！

理事・北下浦支部長 理事・武山支部長 理事・西部地区会長・長井支部長
武尊建設㈱ ㈲鈴木石材店 ㈲宮永建築
内　藤　義　和 鈴　木　俊　充 宮　永　修　一
理事・大楠支部長 理事・税制委員長 理事・広報委員長
㈲西浦リース 千代田商事㈱ 文明堂印刷㈱
角　田　憲　一 福　西　定　敏 渡　辺　隆　路
理事・事業研修委員長 理事・組織委員長 理事・厚生委員長
㈱タテイシ建機リース 日本水産観光㈱ 芙蓉交通㈱
立　石　文　彦 小　澤　長　幸 八　木　達　也
理事・青年部会長 理事・女性部会長 理事
三協ハウジング㈱ ㈱関東ビルシステム ㈱エビヤ
竹　永　　　薫 野　澤　真知子 海老原　　　平
理事 理事 理事
㈱不二テクノ ㈱ロードサービス ㈲アクア自動車
久保田　康　雄 飯　野　　　茂 鈴　木　弘　毅
理事 理事 理事
かながわ信用金庫 ㈱横浜銀行横須賀支店 第一ビル㈱
杵　渕　哲　也 須　藤　龍　一 堀　川　将　史
理事・三崎第1支部長 理事・三崎第2支部長 理事・三崎第3支部長
事代漁業㈱ 三崎石油㈱ ㈲丸清製麺
寺　本　光　一 加　藤　貴　之 石　毛　浩　雄
理事・南下浦支部長 理事・初声支部長 理事
㈱奥山工務店 ㈱浜名電工 ㈲香山通産
奥　山　浩　司 鈴　木　康　仁 香　山　厚　子
理事 理事 理事
㈲飯嶋開発 丸福水産㈱ ㈲三浦衛生社
飯　嶋　直　樹 池　谷　　　隆 加　藤　隆　史
理事 監事 監事
㈱山星船具店 湘南信用金庫 三浦商工会議所
阿　部　一　也 二本木　岳　彦 山　下　芳　夫
顧問 顧問 相談役
㈱エイヴィ かながわ信用金庫 湘南ダイハツ㈱
木　村　忠　昭 平　松　廣　司 菅　原　英　明
相談役 相談役 相談役
㈲桜井商店 ヤマグチマリーン㈱ ジャパンクリエイト㈱
桜　井　邦　洋 半　澤　美恵子 石　渡　清　文

M I N A T O
新役員紹介
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４月21日、女性部会は令和３年度事業報告会を開
催した。この日以降、予定されていた８つの地区会と
青年部会の事業報告会が全て中止となったため、今年
度行われたのは女性部会だけとなった。令和２年度事
業報告・収支決算報告、令和３年度事業計画報告・収
支予算報告の後、任期満了に伴う役員改選報告で、平
野弘子部会長と半澤美恵子担当副会長の勇退が告げら
れ、役員会での検討を経て新しい部会長に野澤真知子
氏が、就くことが報告された。（但し正式には通常総
会の理事承認後となる）

野澤新部会長は就任のあいさつで「部会長を仰せつ
かるとは考えてもみないことでした。お受けしました
以上は一生懸命頑張りたいと思いますが、今は不安な
ことばかりです。皆様のご指導、ご協力をよろしくお
願いいたします」と述べた。

報告会に先立って研修会が開催され、講師に横須賀
税務署鷹野加裕子署長をお迎えして講演をうかがっ
た。テーマは女性部会向けに「女と云ふもの」。

昔のしきたりで＊「女は三界に家なし」というような
時代に、新潟から出てきた昭和４年生まれのお母様の
半生に見る生き方を話された。

女性部会事業報告会で鷹野税務署長が講演
女
性
部
会
で
講
演
す
る

 

横
須
賀
税
務
署
　
鷹
野
加
裕
子
署
長

就
任
の
あ
い
さ
つ
を
す
る

 

野
澤
真
知
子
新
部
会
長

税務署長の講演を熱心に聞く女性部会の皆さん

＊ 《「三界」は仏教用語で、欲界・色界・無色界、すなわ
ち全世界のこと》女は幼少のときは親に、嫁に行ってか
らは夫に、老いては子供に従うものだから、広い世界の
どこにも身を落ち着ける場所がないという意味。

――  以下講演の概要  ――
「６畳一間の古いアパートで過ごし、困窮する生活

の中、母は一人働き、私を大学まで行かせてくれまし
た。まさに選択肢のない人生で、唯一の選択肢はただ
前だけを見て生きていくことでした。

今の私たちは豊かで、選択肢があって、選ぶことが
できるはずなのに、何かと不安に思ってしまいます。

母の口癖は、明日になったらきっと何かよくなって
いるかも知れない..。しなやかで強い、母の前向きに
生きる背中に、本当に大切なものは何かをいつも教え
てもらっていた気がします。

現在母は、認知症で特養老人ホームに居りますが、
認知症でよかったと思うことを見つけました。

それは、苦労したことや辛かったことを覚えていな
いのです。覚えているのは幼い頃の田舎での楽しかっ
た思い出ばかりで、まるで子どもの頃に帰っていくよ
うです」

女性部会員募集中 !!
貴女も一緒に参加してみませんか？

教養セミナー・税務研修
親睦旅行会・異業種交流会
小学生税の絵はがきコンクール
ボランティア活動 etc.

お申込み・お問い合わせは事務局まで

046-825-7100

Y o k o s u k a  H o u j i n k a i
活動報告
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１．経済的利益とは
法人が役員に支給する給与には、金銭によるも

ののほか、債務の免除による利益その他の経済的
な利益も含まれます。この経済的な利益とは、例
えば次に掲げるもののように、法人の行為によっ
て実質的にその役員に対して給与を支給したと同
様の経済的効果をもたらすものをいいます。

⑴�資産を贈与した場合におけるその資産の時価
⑵��資産を時価より低額で譲渡した場合における時
価と譲渡価額との差額

⑶��債権を放棄し又は免除した場合における債権の
放棄額等

⑷��無償又は低額で居住用土地又は家屋の提供をし
た場合における通常取得すべき賃貸料の額と実
際徴収した賃貸料の額との差額

⑸��無利息又は低率で金銭の貸付けをした場合にお
ける通常取得すべき利率により計算した利息の
額と実際徴収した利息の額との差額

⑹��役員を被保険者及び保険金受取人とする生命保
険契約の保険料の額の全額又は一部を負担した
場合におけるその負担した保険料の額の負担額

ただし、法人が役員に対し経済的な利益の供与
をした場合において、それが所得税法上経済的な
利益として課税されないものであり、かつ、当該
法人がその役員に対する給与として経理しなかっ

役員に対する経済的利益
東京地方税理士会 横須賀支部 税理士　山村　拓司

Vol. 101

ポ イ ン ト
税 理 士 さ

ん の

ア ド バ イ ス
ワン1

たものであるときは、給与として扱われません。

２．経済的利益の法人税法上の取扱い
役員に対して継続的に供与される経済的利益の

うち、その供与される利益の額が毎月おおむね一
定であるものは定期同額給与に該当し、損金の額
に算入されますが、その他のものは定期同額給与
に該当せず、損金の額に算入されません。

（注 ）法人が使用人兼務役員に対して供与した経
済的な利益の額（住宅等の貸与をした場合の
経済的な利益を除きます。）が他の使用人に
対して供与される程度のものである場合に
は、その経済的な利益の額は使用人としての
職務に係るものとされ、損金の額に算入され
ます。

また、役員に対する経済的利益の額（使用人兼
務役員に対する使用人部分を除きます。）が不相当
に高額である場合や法人が事実を隠ぺいし又は仮
装して経理することにより、その役員に対して供
与した経済的な利益の額は損金の額に算入されま
せん。

に
せ
税
理
士
に
ご
注
意
!!

にせ税理士に
注意してください！

東京地方税理士会横須賀支部
横須賀市平成町2-14-4 横須賀商工会議所３階
ＴＥＬ  0 4 6 ー 8 2 4 ー 4 1 9 3

M I N A T O
税理士会のページ
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内閣府の国際比較調査によると、日本の60歳以上
の高齢者で「親しい友人がいない」割合が31.3%に
上ることが分かりました。この調査は、日本・アメ
リカ・ドイツ・スウェーデンの４カ国の高齢者を対
象に行われたもので、家族以外で相談や世話をした
り、されたりする親しい友人がいるかどうかを尋ね
ました。

アメリカが14.2%、ドイツが13.5%、スウェーデ
ンが9.9%で、日本は「親しい友人がいない」割合が
最も高かったのです。

高齢者の孤独死が社会問題になっていますが、一人
暮らしの高齢者が年々増えている中、高齢者のグルー
プ活動に参加したことがある人は約６割で、残りの
約４割は家族以外の人と交流する機会が少ない現状
や、近所付き合いが希薄なっていることなどが原因
と言われています。これらの数字は、高齢者の孤独
死防止対策が急務なことを浮き彫りにしています。

また、中国国家統計局の発表によると、2021年３

月現在、中国の人口は約
14億3,930万人に上るこ
とが明らかになりました。
2020年より約２千万人
増加する一方、60歳以上
の高齢者が人口に占める
割合が約19%に上昇し、
あと数年で３億人以上が60歳以上の高齢者になると
していて、日本を上回るスピードで高齢化が進んでい
ます。中国は、長らく続けてきた「一人っ子政策」を
2015年に廃止し、少子化の流れに歯止めを掛けよう
としましたが、2020年の出生数は1,200万人で前年
より18%減となっています。共産党機関紙の「環球
時報」は「2022年に人口はピークに達し、その後減
少に転じる」との見通しを示しています。

世界の人口は約78億人、日本の人口は１億2,650
万人（世界第11位）です。

 出典：世界人口白書2020ほか 

５月29日、横須賀市汐入町のヴェルニー公園内に
「よこすか近代遺産ミュージアム・ティボディエ邸」
が完成した。

横須賀製鉄所副首長だったティボディエ（1839 ～
1918）は、ヴェルニーと共に、横須賀製鉄所と日本
の近代化にフランス人技師として貢献した人物。彼
の官舎であるティボディエ邸は、1869（明治２）年
に対岸にある現在の米海軍基地内に建築され、2003
年に解体されている。

屋根は三角形の骨組みが特徴のトラス構造、壁は
木骨煉瓦作りで、これらが一部移設されるなど当時
の西洋館が正確に再現されている。

また、130年前の横須賀にタイムスリップするとい
うシアターは、最新の映像で開国から近代の歴史や
文化が分かりやすく映し出される。

横須賀が、造船技術をはじめ、当時から観光の名
所となり、全国から多くの人々が泊りがけで訪れて
いた様子などが興味を引く。

新たな観光スポットとしてさらに充実し多くの人
に親しまれることを期待する。2003（平成15)年まで建っていたティボディエ邸

 写真：米海軍横須賀基地

園内のバラに映えるティボディエ邸

国内最古級の西洋館ティボディエ邸を再現

親しい友人がいない高齢者は３割超

Y o k o s u k a  H o u j i n k a i
トピックス
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※左の絵と右の絵には相違点が７か所あります。見つかりますかな？（答えは11頁にあります）

７つの間違い探し

間違い探し『義経千本桜　すし屋』の答え　　①「大福帳」「仕入帳」（左上）　②ホクロ（中上）　③男性のさかやき（左）　
④桶のバッテン（左）　⑤女性のたぼ（右）　⑥着物の裾（中下）　⑦帯どめの結び（右下）

元々好きだったのと外出
自粛の煽りもあって、この
ところ自宅で映画を観る機
会が増えている。

先日観た「オデッセイ」
（2015年　あのエイリアン

のリドリー・スコット監督作品）という映画も面白
かった。火星が舞台のＳＦ（サイエンスフィクション）
モノで主演のマット・デイモンが火星探査から帰還
する際、アクシデントで一人取り残されてしまう、
という話だ。

次に探査船が来る予定の４年後まで、酸素も食料
もない状況でどうやって生き延びるのか？主人公は
植物学の学者でもあり、科学や化学的知識を総動員
させて水を作り排泄物（食事中の方、失礼！）を利
用し植物の有機栽培を始める。

その頃、地球では救出プロジェクトが始まるが、
食料を積んだロケットは打ち上げに失敗してしまい、
それを見た中国の技術協力を得て次なる救出作戦が
検討されるが、果たして主人公の運命や如何に・・・

結末はお愉しみとして、やはり人間は絶望的な状
況でも「生きる」ことを諦めなければ、眼前の問題
を一つずつクリアし前に進むものなんだと。また人
類は人命の危機には世界中の叡智と技術を集約して

課題を解決し、ベストな方法を選択し最短で実行す
る「べき」ものなんだ、というメッセージを発信し
ているのだと気が付き、ハッ！とした。

これは６年も前の映画の話だが、今が（昨年から、
だが）、まさに国境を超えて世界中の叡智と技術を集
約し、人命の危機に対抗するあらゆる手段を講じて
封じ込めるべき時ではなかったのか、と現実との大
きな乖離に一人考えてしまった週末の黄昏時であり
ました。

この号が刊行される頃には、ワクチン接種も順調
に進み、大きく状況が改善されていることを心から
願ってやみません。

私事で恐縮ながら今期から広報委員長が変わりま
す。この１年半は世の中が大変な状況の中、１回も
休刊することなく、やれ zoomだハイブリッドだの
と無理を強いたにも関わらず、広報委員会の素敵な
面々の多大なるご協力と事務局の奮闘を頂きまして、
本当に感謝の言葉しかありません。

また、発行の継続にご理解頂いた会長始め三役の
皆様、発行に携わる全ての関係各位の皆様にも、心
から感謝の意を表明させて頂きます。
「ありがとうございました！」

 ㈲山口保険事務所　前広報委員長　山口　智弘

広報の窓

M I N A T O
広報の窓・７つの間違い探し
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